

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Florian Kluckert (FDP)

vom 09. Juni 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 09. Juni 2022)

zum Thema:

Wartezeiten in Berliner Notaufnahmen

und **Antwort** vom 20. Juni 2022 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 21. Juni 2022)

Senatsverwaltung für Wissenschaft,
Gesundheit, Pflege und Gleichstellung

Herrn Abgeordneten Florian Kluckert (FDP)

über

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/12122

vom 09. Juni 2022

über Wartezeiten in Berliner Notaufnahmen

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie hoch sind die durchschnittlichen Wartezeiten in Berliner Notaufnahmen? (Bitte insgesamt und je Klinik/Krankenhaus für 2022 und die 5 Jahre davor aufschlüsseln)
2. Wie hoch waren die maximalen Wartezeiten in Berliner Notaufnahmen? (Bitte insgesamt und je Klinik/Krankenhaus für 2022 und die 5 Jahre davor aufschlüsseln)

zu 1. und 2.:

Hierzu liegen der Senatsverwaltung für Wissenschaft, Gesundheit, Pflege und Gleichstellung keine statistischen Daten vor.

Krankenhäuser, welche an der Notallversorgung teilnehmen, sind jedoch gemäß § 27 Abs. 3 Nr. 3 Landeskrankenhausgesetz dazu verpflichtet, bei Notfallpatientinnen und Notfallpatienten eine Ersteinschätzung und –versorgung durchzuführen. Diese Ersteinschätzung ist gemäß § 12 Nr. 2 der Regelungen des Gemeinsamen Bundesausschusses zu einem gestuften System von Notfallstrukturen in Krankenhäusern gemäß § 136c Abs. 4 SGB V und gemäß des Krankenhausplan 2020 des Landes Berlin spätestens innerhalb von 10 Minuten nach Eintreffen in der Notaufnahme durchzuführen.

3. Wie oft wurde das Hilfesuch in den Berliner Notaufnahmen abgebrochen und die Notaufnahme vor einer ärztlichen Behandlung, aber nach einer dortigen Registrierung abgebrochen? (Bitte insgesamt und je Klinik/Krankenhaus für 2022 und die 5 Jahre davor aufschlüsseln)

zu 3.:

Hierzu liegen der Senatsverwaltung für Wissenschaft, Gesundheit, Pflege und Gleichstellung keine statistischen Daten vor.

4. Nach welcher durchschnittlichen Wartezeit wurde das Hilfesuch in den Berliner Notaufnahmen abgebrochen und die Notaufnahme vor einer ärztlichen Behandlung, aber nach einer dortigen Registrierung abgebrochen? (Bitte insgesamt und je Klinik/Krankenhaus für 2022 und die 5 Jahre davor aufschlüsseln)

Zu 4.:

Hierzu liegen der Senatsverwaltung für Wissenschaft, Gesundheit, Pflege und Gleichstellung keine statistischen Daten vor.

5. Sind in Berlin Fälle bekannt, in welchen Patienten aufgrund der langen Wartezeiten in den Notaufnahmen und vergeblich auf ärztliche Behandlung wartend, verstarben? Falls ja, wie viele, wann und in welchen Kliniken/Krankenhäusern?

Zu 5.:

Der Senatsverwaltung für Wissenschaft, Gesundheit, Pflege und Gleichstellung sind keine Fälle bekannt.

Berlin, den 20. Juni 2022

In Vertretung
Dr. Thomas Götz
Senatsverwaltung für Wissenschaft,
Gesundheit, Pflege und Gleichstellung